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2025全国两会召开在即，现代快报特派记者们即
将奔赴北京，届时用文字和镜头为你带来最鲜活、最
权威的报道，记录下全过程人民民主的生动实践。

值得一提的是，今年我们的两会报道团队中，迎
来了新“同事”——充分依托人工智能、深度学习神经
网络训练等先进技术打造的数字人记者。

他们将第一时间向大家播报会场内每天的话题
焦点、代表委员关注的方向。数字人记者吴嫣然还具
备深度思考能力，她可以收集大家的问题，将民意更
智能地进行汇聚，并“连麦”代表委员。

你有哪些心愿或建议，欢迎给我们留言，现代快
报数字人记者团帮你捎话上全国两会。

■参与方式
1. 下载现代+APP，进入客户端“聚焦 2025 全国两

会——干字当头 勇挑大梁”专题，在相关稿件下留言；
2. 拨打现代快报 025—96060 热线，告诉我们你最

关心的问题或心愿；
3.关注现代快报官方微信公众号，进行留言；
4.关注现代快报官方微博，进行留言。

现代快报/现代+记者 徐苏宁

无数高燃瞬间，勾勒中国式现代化
“新”图景。

嫦娥六号首次月背采样、梦想号探秘
大洋、深中通道踏浪海天、南极秦岭站崛起
冰原、国产DeepSeek大模型横空出世、人
形机器人舞动春晚火爆出圈、《哪吒2》创造
全球票房奇迹……

从原创突破到关键核心技术攻关，从硬
核科技出圈到优秀传统文化出海，勇攀高峰、
敢为人先，中国式现代化令世界惊叹。

2025全国两会开幕在即，现代快报重
磅推出AI创意短视频，场景酷炫，科技感
满满，2分钟32个大转场，看见一路向“新”
的中国。

现代快报/现代+记者 张瑜 徐红艳

奋进中国式现代化新征程上，各行各业涌现出越来
越多的优秀青年，他们挑大梁、当主角，展现青春作为、贡
献青春力量。

潘展乐奥运会打破世界纪录夺冠，用实力回击偏见；
王者归来的李子柒，向世界展现非遗之美；DeepSeek横
空出世，背后是一支超年轻的团队……他们敢拼、敢闯，
用奋斗和汗水，骄傲地站立在世界之巅，向世界展现了自
信从容的中国青年的模样。

新时代青年的样子，就是中国的样子。2025年全国
两会之际，现代快报“两会time·青春开放麦”栏目推出

“中国式现代化青春接力”融媒体报道，致敬每一位奋斗
青年，同时邀请青年全国人大代表和全国政协委员以及
各行各业的优秀青年，一起“连麦”互动，围绕青年成长发
展的诸多议题，展开交流探讨，共同书写为中国式现代化
挺膺担当的青春篇章。

中国式现代化青春接力，等你来接棒！欢迎更多青
年朋友加入这场青春接力赛！

现代快报/现代+记者 徐红艳 龙秋利 史童歌 裴诗语
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全国政协十四届三次会议
新闻发布会定于3月 3日（星期
一）15:00在人民大会堂一层新
闻发布厅举行。大会新闻发言

人刘结一将向中外媒体介绍本
次大会有关情况并回答记者提
问。中央广播电视总台、新华网
届时进行现场直播。 据央视

十四届全国人大三次会议将
于 2025 年 3月 4日（星期二）12
时在人民大会堂新闻发布厅举

行新闻发布会，由大会发言人就
大会议程和人大工作相关问题
回答中外记者提问。 据央视

十四届全国人大三次会议
新闻发布会将于3月4日12时举行
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AI赋能、数智融合

快报数字人记者团来啦

请接棒！
让青春为中国式
现代化挺膺担当

AI超酷转场，看中国一路向“新”

全国政协十四届三次会议
新闻发布会将于3月3日15时举行

全国人大代表佘才高：

持续建言城轨交通发展

“履职一年来，我通过走访
调研，准备了多个建议，要带上
今年的全国两会。”作为全国人
大代表、中国城市轨道交通协会
会长、南京市人大常委会环境资
源城乡建设委员会副主任，佘才
高对即将赴京参加全国两会做
好了充足的准备。他称，这些建
议主要涵盖交通、社会治理、儿
童心理健康等领域。

现代快报/现代+记者 刘伟娟/文
马晶晶 张仁松/摄

深耕轨道交通领域多年，佘
才高倾注了大量心血。前不久，
他来到南京地铁7号线，与一线
员工亲切交流，详细询问了大家
的工作情况和生活状况，认真听
取大家对城市轨道交通发展的
意见与建议。佘才高称，他见证
了我国城市轨道交通50多年来
的蓬勃发展。特别是近20多年
来，我国城轨规模和水平同步提
升，为乘客提供了便捷、高效的
出行服务，也带动了相关产业的
发展与升级，对城市的经济社会
发展更是发挥了巨大作用。

“目前，我国城市轨道交通从
以建设为主的高速发展期逐步
转向为以运营为主的平稳发展
期。面对新的发展特征，城市轨
道交通企业也面临新的挑战和
机遇。”佘才高表示，城市轨道交
通企业应加快智慧城轨、绿色城
轨、融合城轨、中华城轨这4个城
轨的建设。

佘才高关心江苏发展，他说：
“国家层面有要求，江苏要建设
具有世界聚合力的双向开放枢
纽。相关文件也已经确定南京
作为国际性综合交通枢纽城市
的城市性质，但实际现状与上位
规划还存在差距。”他建议在国
家层面给予江苏航权、时刻等方
面的资源配置，支持江苏的进一
步发展。

作为全国人大代表，佘才高
始终不忘初心、牢记使命，用自
己的实际行动诠释了人大代表
的责任与担当。佘才高透露，去

年参加全国两会，他提出的建议
和议案，得到了国家相关部委的
高度重视。“国家发改委、住建
部、交通运输部等相关部委与我
积极沟通、商讨，以便推进和落
实。比如我提出的关于提升城
市轨道交通安全能力建议，《城
市公共交通条例》的出台就是最
好的回应。”

●记者手记
为城轨发展奋斗不息

从朝气蓬勃、意气风发，到积
淀深厚、经验丰富，佘才高为城
市轨道交通事业的发展奋斗不
息，不仅极大地便利了百姓出
行，更为城市的蓬勃发展注入了
强劲活力。

1988 年，从西南交通大学毕
业后，佘才高被分配到南京市政
设计院的地铁专业组。从此，他
发挥隧道及地下铁道专业所学，
与南京地铁结下了不解之缘，并
成为陪伴南京地铁从孕育到诞
生的人。

在佘才高看来，轨道交通不仅
是畅通百姓出行的生活线，更是带
动城市经济发展的大动脉。作为
交通人，他深耕城轨领域，只为百
姓出行更便捷；
作为全国人大
代表，他也关心
百姓生活的方
方面面，尽心履
职，积极建言献
策。
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全国人大代表佘才高


